
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

03 DE FEBRERO DE 2023 



 

                                                                                                      03 DE FEBRERO DE 2023 

 
 
 
 
A TIEMPO.MX 
LORENA GALINDO 
 
JERARQUÍA, PROTOCOLO Y RESPETO ES IGUAL A ORDEN  

Todos hacen genuflexión con Su Santidad el Papa. Hasta el rey más poderoso lo ha 
hecho y por todo lo largo de la historia 

 Tomen nota, todos hacen genuflexión con Su Santidad el Papa 

Richmond, Columbia Británica, Canadá, 02 de febrero de 2023.- Este mundo está lleno de 
desolación porque ¡no hay quien medite! 
Hace muchos años una amiga, Paty P. me regaló un separador de libros con esta frase  y 
así es que esta frase me ha acompañado gran parte de mi vida. 

No sé cómo empezar ahora, mi cabeza anda así como moviéndose entre Inglaterra, 
Egipto, Estados Unidos y México, ¡obvio! Incluso un viaje desde El Vaticano. 
Traigo una revoltura de ideas entre los nobles europeos, religiosos y ¡políticos! 

Qué barbaridad, ahora entiendo a mi esposo cuando dice que por qué a él no le tocó una 
esposa normal; en esta casa ni el perro es normal suele decir. 

Y entiendo, su esposa a diario anda divagando y raramente tiene los pies sobre la tierra. 
Bueno, pues ¿qué se le va hacer? 

Tengo un rato pensando sobre cuando Moisés dejó su palacio y se fue al 
desierto. Cuando se casó, se fue a las montañas y ahí vió la zarza ardiendo y Dios le dijo 
que no se podía acercar porque estaba en Tierra Santa, que se quitara los zapatos. 
O sea que a Dios ¡no lo podemos tocar! 

Ese pensamiento me ha llevado ahora a las cortes europeas, por ejemplo a los monarcas, 
a quienes no se les puede tocar también. Además los saludos son diferentes en hombres 
y mujeres; las mujeres deben hacer una genuflexión más marcada que los hombres; los 
hombres solo saludan y las mujeres se inclinan y después dan la mano. 

Los príncipes y nobles de menor rango también tienen que seguir el protocolo real. Y los 
políticos que visitan las cortes tienen que conocer los protocolos para no quedar como 
¡idiotas! ante el mundo entero, pero ni así se salvaron los Obama, George Bush o el 
arrogante Trump. 
¡Ah! Pero tomen nota, todos hacen genuflexión con Su Santidad el Papa. Hasta el rey 
más poderoso lo ha hecho y por todo lo largo de la historia. 
 
 
 

https://www.atiempo.mx/author/lorena-galindo/


 
 
¿Captan el poder de Dios en nuestra Iglesia? El padre Bergoglio no tenía esa gracia hasta 
que fue electo y ahora es el Papa Francisco. Será atacado, menospreciando, pero nada 
de eso le quita su gloria porque hasta los reyes se inclinan ante él. Y tampoco se le puede 
¡tocar! 
Jerarquía, protocolo y respeto es igual a orden. Y orden es avanzar. 
Ahora, ¿por qué cuando nos acercamos a la Comunión estiramos la mano? ¿Acaso no 
está ahí Dios, que es Rey de Reyes? 
Para nosotros los católicos eso es un motivo de meditación. La Eucaristía, el poder de 
Dios es ¡nuestra vida! Esto a mi me lleva a pensar en la fe. 
Y me viene un recuerdo de mis años de estudiante en la prepa y de una clase, que no 
logro recordar si fue de Ética o Lógica; no recuerdo tampoco el nombre del maestro, solo 
sé que era un ex seminarista. Pero lo que nos dijo se me quedó grabado como un tatuaje: 
Si hay una palabra para nombrar “algo”, es que ese “algo” existe. Y si “algo” no tiene 
nombre, simplemente no existe. Dios tiene nombre, entonces ¡Él existe! 
Otro tatuaje en mi mente lo hizo otro profe, él decía que todos tenemos fe y el primer acto 
de fe es cuando sabemos que somos hijos de nuestros padres. Y me suena lógico yo 
nunca me hice una prueba genética para saber si soy hija de mis padres. 
A mi me parece que esto no es absurdo en absoluto. Se podrá pensar: bueno hay muchas 
maneras de comprobar si somos hijos o no de tal y bla bla… Pero no lo hacemos por 
nuestra fe. La Fé es como el amor, es intangible. 
https://www.atiempo.mx/editoriales/jerarquia-protocolo-y-respeto-es-igual-a-orden-
por-lorena-galindo/ 
 
 
LOS SUSPIRANTES 
NICOLÁS CASIMIRO 
 
EL PES, ¿CON CLAUDIA? 
En las últimas horas circuló a través de las redes sociales que líderes nacionales y 
regionales del PES se reunieron con Claudia Sheinbaum 

 ¿Será que su discurso provida y pro-familia es sólo una pose para ganar adeptos? 

Morelia, Michoacán, 02 de febrero de 2023.- En las últimas horas circuló a través de las 
redes sociales que líderes nacionales y regionales del PES se reunieron con Claudia 
Sheinbaum Pardo. 
Como es sabido, el partido morado perdió su registro nacional, pero conserva su 
estructura encabezada por Hugo Eric Flores Cervantes, así como su registro como partido 
político local en algunos estados. 
Una de esas entidades es Michoacán, y precisamente el líder estatal del PES, Eder López 
García, fue de los que más presumieron en sus redes sociales la foto con la jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México y aspirante presidencial por el Morena. 
Me llama la atención porque Eder López se ha manifestado abiertamente provida, y 
últimamente en su cuenta de Twitter principalmente, se le observa como franco adversario 
de todo lo que tiene que ver con la ideología de género. 
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Entonces, ¿qué hace dándole una especie de espaldarazo a las aspiraciones de Claudia 
Sheinbaum, cuando en Michoacán hasta se confrontó con el gobierno morenista 
de Alfredo Ramírez Bedolla, para conformar una Comisión de la Familia en el Congreso 
del Estado? 
¿No sabrá López García que la aspirante presidencial es abiertamente promotora del 
aborto, pero también de toda la ideología de género? 
En las fotos con Sheinbaum Pardo los liderazgos del PES aparecieron muy sonrientes, 
como si algo hubieran logrado. 
Pero si ese partido termina por decantarse en favor de un personaje como el aquí 
mencionado, sólo acabará por confirmar que su discurso provida y pro-familia es sólo una 
pose para ganar adeptos. 

Y que al final de cuentas les importará más que sus supuestos principios el hacer alianzas 
con quienes más les reditúen políticamente. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-el-pes-con-claudia/ 
 
 
ACUEDUCTO ONLINE 
ENFOQUE ELECTORAL 
DAVID ALEJANDRO DELGADO ARROYO 
 

EL PROCESO DE SELECCIÓN DE CONSEJERÍAS DEL INE  

El próximo 4 de abril, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral deberá tener una 
renovación escalonada, es decir, de sus 11 integrantes, concluirán su periodo de nueve 
años para los que fueron nombrados por la Cámara de Diputados, el doctor Lorenzo 
Córdova Vianello, la doctora Adriana Margarita Favela Herrera, el doctor Ciro Murayama 
Rendón y el doctor José Roberto Ruiz Saldaña. 

La renovación escalonada implica que cada tres años, un tercio del Consejo General del 
INE se renueve, con el doble propósito de que ninguna legislatura de la Cámara de 
Diputados cuente con la posibilidad de nombrar a todo el Consejo General, con el fin de 
garantizar autonomía e independencia del máximo órgano de dirección de la autoridad 
administrativa electoral nacional. 

Además, tiene el efecto de que la experiencia se combina con la innovación, que permite 
la convivencia de nuevas ideas, con la presencia de quienes ya conocen la institución y 
los efectos de diferentes disposiciones. 

La Constitución es muy detallista en el procedimiento a seguir para el nombramiento de 
los integrantes de las personas que ocupen las Consejerías a renovar. 

Señala que la “Cámara de Diputados emitirá el acuerdo para la elección del consejero 
presidente y los consejeros electorales, que contendrá la convocatoria pública, las etapas 
completas para el procedimiento, sus fechas límites y plazos improrrogables, así como el 
proceso para la designación de un Comité técnico de evaluación”. 

 

 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-el-pes-con-claudia/


 

Dicho Comité es “integrado por siete personas de reconocido prestigio, de las cuales tres 
serán nombradas por el órgano de dirección política de la Cámara de Diputados, dos por 
la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, y dos por el órgano garante establecido 
en el artículo 6.o De esta Constitución”, es decir, el INAI. 
“El Comité recibirá la lista completa de los aspirantes que concurran a la convocatoria 
pública, evaluará el cumplimiento de los requisitos constitucionales y legales, así como su 
idoneidad para desempeñar el cargo; seleccionará a los mejor evaluados en una 
proporción de cinco personas por cada cargo vacante, y remitirá la relación 
correspondiente al órgano de dirección política de la Cámara de Diputados”, es decir, a la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo). 

La propia Constitución dispone que la Jucopo “impulsará la construcción de los acuerdos 
para la elección del consejero presidente y los consejeros electorales, a fin de que una 
vez realizada la votación por este órgano en los términos de la ley, se remita al Pleno de 
la Cámara la propuesta con las designaciones correspondientes” 

Las designaciones deben darse “con el voto de las dos terceras partes de los miembros 
presentes de la Cámara de Diputados”. 

Pero si se vence el plazo acordado sin que la Jucopo haya realizado la votación o la 
remisión al Pleno, o este no alcance la votación requerida, luego entonces la Carta Magna 
señala que se deberá convocar al pleno a “una sesión en la que se realizará la elección 
mediante insaculación de la lista conformada por el Comité de evaluación”. Si ello no se 
concreta, entonces dicha insaculación, la realizaría el Pleno de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. 

Luego entonces, la designación de las personas que ocupen las consejerías electorales a 
elegir, entre ellas, la Presidencia del Consejo General del INE, es viable 
constitucionalmente mediante sorteo; sin embargo, el espíritu de la redacción 
constitucional, es como una salida a la ausencia de acuerdos; por lo que la Junta de 
Coordinación Política, y por ende los grupos parlamentarios, se encuentran obligados 
constitucionalmente a intentar la búsqueda de acuerdos. 

El pasado 12 de diciembre, la Jucopo aprobó el mencionado acuerdo que corresponde 
hacerlo al Pleno de la Cámara de Diputados, y por esta, entre otras razones, fue 
revocado, el pasado 23 de diciembre, por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, ante el Juicio para la protección de los derechos político 
electorales del ciudadano que fue presentado. 

En la sentencia (SUP-JDC-1479/2022 y acumulado), la referida Sala Superior, vinculó al 
Comité Técnico de Evaluación para que, concluida la etapa de recepción de documentos, 
en el ámbito de sus atribuciones, actúe con la máxima imparcialidad y publicidad. De 
manera que abre la puerta para que, de no hacerlo, se pueda utilizar el medio de 
presentación de incidente de incumplimiento de sentencia. 

Por otro lado, en la sentencia referida se ordena al Pleno de la Cámara de Diputados para 
que suprima que el Comité Técnico de Evaluación deba “informar a la Jucopo respecto de 
las determinaciones que vaya emitiendo a lo largo del proceso de evaluación, en el 
entendido de que solamente debe enviar la relación de las personas, por cada vacante, 
para que tome la decisión política correspondiente; así como la eliminación de todo 
informe o rendición de cuentas por parte del comité de evaluación”. 



 

 

También ordenó que se distingan las quintetas según el cargo a designar, de manera que 
se debe establecer que tres quintetas son para el cargo de consejería electoral y una 
específica para el cargo de la presidencia del Consejo General. 

Por ello, solicitó que “se precisen las reglas que justifiquen un criterio diferenciado de 
selección para aquellas personas que integrarán la lista de aspirantes para el cargo de la 
presidencia y consejerías, atendiendo el tipo de cargo y las atribuciones específicas” que 
conforme a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales tienen 
asignadas. 

Adicionalmente estableció la Sala Superior que el Plano de la Cámara de Diputados debe 
“establecer las reglas para determinar cómo se actualizará de manera real y efectiva la 
paridad en la integración el Consejo General del INE”. 

Además, ordenó que se “establezca que en todas y cada una de las etapas del proceso 
de designación, se debe garantizar el cumplimiento de los principios de transparencia y 
máxima publicidad, de forma tal que la información pública que se genere se haga del 
conocimiento de la ciudadanía, con excepción de los casos en los que deben suprimirse 
datos personales sensibles”. 

Sin lugar a dudas en los próximos dos meses veremos con intensidad, uno de los 
momentos claves para el Estado Democrático Constitucional de Derecho. 
https://acueductoonline.com/el-proceso-de-seleccion-de-consejerias-del-ine-david-
alejandro-delgado-arroyo/ 
 
AHUIZOTE.COM 
COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ  

ERNESTO ALABA AL GOBERNADOR  

El sinvergüenza dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, en Michoacán, 
Ernesto Núñez Aguilar, se ha convertido en el adulador número uno del “Juanito” 
gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla.  

 

Según el diputado A “El moches”, Ernesto Núñez en un escueto boletín de prensa destaca 
los supuestos resultados de las gestiones de su amo el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.  

El sínico alaba en forma exagerada a Ramírez Bedolla, para quedar bien y buscar algún 
favor o ganarse su voluntad para buscar que sea tomado en cuenta al término de la LXXV 
Legislatura de Michoacán, con algún cargo en la administración estatal o con algún cargo 
de elección popular.  
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El servicial diputado ex priista que “Hemos visto en los últimos meses el trabajo que 
realiza el gobernador ante la Federación, y las reuniones que ha sostenido con las 
diversas dependencias federales, gestiones que sin duda siguen dando frutos en favor de 
los ciudadanos”.  

Y la gente se pregunta cuales frutos y cuales resultado de gran beneficio para la 
ciudadanía michoacana y puso como ejemplo la gestión del mandatario estatal con el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para la ampliación de la Autopista 
Siglo XXI a cuatro carriles, en el tramo Uruapan-Lázaro Cárdenas, que se convertirá en 
un sueño guajiro.  

Por otro lado, Resaltó también las gestiones para el traslado de las oficinas del Instituto 
Mexicano del Seguro Social a la capital michoacana, promesa que hizo el presidente 
López Obrador en su primera visita a Michoacán hace cuatro años y hasta el momento no 
hay nada.  

Finalmente presume que logrará la federalización de la nómina educativa; otra promesa 
incumplida desde hace cuatro años y para redondear destaca los millones de pesos en 
recursos para obras públicas en beneficio principalmente de los municipios del estado, sin 
mencionar cuales, entre otras según el diputado del PVEM.  

http://www.ahuizote.com/2023/02/24/ernesto-alaba-al-gobernador-columna-
coordenadas-politicas/ 
 
 
EL FRANCOTIRADOR 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
AUDITOR YA NO SIENTE LO DURO SI NO LO TUPIDO 
Al igual que en el ámbito federal se ha venido atentando de manera abierta y descarada 
contra organismos autónomos buscando su control, en Michoacán se replica la historia al 
generar una embestida contra la Auditoría Superior con la clara intención de someterla a 
un interés ajeno al que le mandata el marco normativo, afirma la diputada perredista 
Julieta Gallardo Mora, diputada. 
 

Desde el inicio de la actual legislatura los diputados morenistas iniciaron una campaña de 
persecución contra el auditor superior Miguel Angel Aguirre Abellaneda con la clara 
intención de «tumbarlo», por el simple hecho de haber sido elegido durante el gobierno de 
Silvano Aureoles Conejo. 
Aguirre Abellaneda ha reiterado que no va a renunciar al cargo, pese a las presiones. 
Para Gallardo Mora “resulta vergonzosa y deleznable la persecución política que se ha 
instaurado contra el titular de la Auditoría Superior de Michoacán, en lo que se observa 
una clara operación de presión para forzar su salida del organismo y colocar ahí un perfil 
a modo” 
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Por su parte, el legislador Víctor Manríquez González ha declarado que “es claro que se 
pretende la remoción del auditor superior con miras a lograr un perfil a modo para el 
gobierno en turno, el problema es que para lograrlo no les importa la destrucción de una 
institución que tanto ha costado construir, esa es la dinámica de los gobiernos de la 4T, la 
destrucción para lograr sus fines”. 
Y frente a las atribuciones que se han querido adjudicar algunos integrantes de la Junta 
de Coordinación Política para restarle poder y capacidad de maniobra al auditor superior, 
la diputada Guadalupe Díaz Chagolla ha expresado que “la Comisión Inspectora de la 
Auditoría Superior de Michoacán hará valer sus facultades ante posibles excesos de la 
Junta de Coordinación Política sobre el órgano fiscalizador”. 
Considera grave que en la Junta de Coordinación Política del Congreso se evidencie 
tentación para asumir la toma de decisiones relacionadas con la Auditoría pasando por 
encima de la Comisión Inspectora, violentando así el mandamiento legal que rige al 
Congreso. 
Sin duda, se quiere provocar una clara inestabilidad en el órgano fiscalizador michoacano 
y que su titular renuncie. Por ello, en el mismo Congreso del Estado se debe poner un alto 
a esas acciones persecutorias y represivas que hoy se asesta al auditor Miguel Angel 
Aguirre Abellaneda. 
Calificó como vergonzoso lo ocurrido este miércoles, cuando la secretaría de Finanzas del 
Congreso condicionó el pago de su salario a los trabajadores de la Auditoría para que 
renuncien a derechos adquiridos 
El Congreso del Estado no debe prestarse al desmantelamiento de la Auditoría Superior 
de Michoacán orquestado desde otros poderes, pues es contravenir contra la propia 
autonomía del Poder Legislativo, recalcó Julieta Gallardo Mora. 
“Rocío Pineda Gochi, secretaria de Finanzas del Congreso debe ser llamada a cuentas 
ante el Pleno Legislativo, pues cada día se acumulan más explicaciones que debe dar 
sobre el manejo financiero de la Cámara, el cual ahora atenta contra los trabajadores de 
la Auditoría Superior de Michoacán”. 
Lamentó que desde la presidencia de la Junta de Coordinación Política del Congreso se 
alimente la infodemia, a través de boletines que difunden informaciones falsas de la 
situación que acontece en la Auditoría Superior de Michoacán. 
“Es imperativo que sumemos voces para exigir al titular del Ejecutivo del Estado y a sus 
diputados afines, que saque las manos de este asunto y cese la desestabilización a la que 
se está sometiendo a la Auditoría Superior de Michoacán”. 
INVIABLE DESAPARECER LA SECRETARÍA DEL MIGRANTE……….Por cierto, Morelia, 
Víctor Manríquez González, dijo que es necesario seguir apostando a fortalecer la 
legislación para garantizar que las políticas públicas y acciones que se promuevan en pro 
de la comunidad migrante y sus familias garanticen resultados positivos en Michoacán, 
Víctor Manríquez subrayó que Michoacán tiene doble compromiso con sus migrantes, 
quienes son clave en la economía estatal y se es una entidad migrante, en donde todas 
las familias tienen al menos un familiar trabajando en el vecino país. 
Señaló que más que desaparecer la Secretaría del Migrante y convertirla en una 
dirección, se debe trabajar en fortalecerla y en garantizar que la misma de resultados 
efectivos, que puedan ser medibles y si no se cumple con las acciones programadas 
establecer sanciones a quienes incumplan con su responsabilidad. 

http://www.ahuizote.com/2023/02/24/el-francotirador-auditor-ya-no-siente-lo-duro-si-
no-lo-tupido/ 
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PORTAL HIDALGO 
PODER PÚBLICO 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
OSORIO CHONG LE HIZO “FUCHI” A MORENO CÁRDENAS. 
Alito Moreno y el senador Miguel Ángel Osorio Chong se agarraron del chongo cuando 
éste último, cuando vió que el líder nacional llegó decidió cancelar la sesión plenaria de 
senadores del PRI. 

Y como de todos es sabido que Memo Valencia es su brother, pues de inmediato salió en 
su defensa y se le fue fue a la yugular a Osorio Chong. 

Dicen que fue cómico lo que sucedió, pues cuando Alito llegó acompañado de Manuel 
Añorve Baños, quien es cercano al dirigente del tricolor, la mayoría de los senadores se 
levantaron en chinga y salieron corriendo como si hubieran visto al mismísimo diablo. 

El exsecretario de Gobernación comentó que el presidente del partido no estaba invitado 
a la plenaria y que solo había un acuerdo para que llegara a las 18:00 horas y se reuniría 
con los senadores que así lo quisieran, pero como no cumple su palabra se presentó de 
manera abrupta, algo que, dijo lamentar. 
“Alito llegó de manera abrupta, creo yo hasta irresponsable, porque era un acuerdo del 
grupo parlamentario, él es presidente del PRI, no es dueño del PRI, él es presidente del 
PRI no coordinador del grupo parlamentario en el Senado de la República del PRI”, 
reclamó Osorio Chong, quien desmintió al dirigente priista, que aseguró había sido 
invitado al evento. 

Bueno, pues Caguaman (Memo Valencia) se encabronó por el desaire que le hicieron a 
su brother del alma y a través de sus redes sociales le pidió a Osorio Chong que deje ya 
de dividir al PRI. 

No, no es el senador quien ha dividido al tricolor, ha sido Alito por sus excesos y abusos 
de poder, por sus traiciones a la militancia, líderes como él y como usted don Memo, es 
que el PRI está en la lona. 

La bronca es porque Osorio Chong ha criticado a Alito Moreno, de hundir al partido en el 
descrédito por sus constantes escándalos personales. También había advertido que 
reformaría los estatutos priistas para extender su mandato, lo cual sucedió después, tal y 
como lo dijo. 

APENAS SE DIÓ CUENTA 
Caguaman (Guillermo Valencia Reyes) apenas se dio cuenta que el presunto cateo al 
rancho La Joya fue un montaje para tratar de inculpar al exgobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles Conejo. Eso fue el martes de la semana pasada y apenas reaccionó. 



 

DEL PÁTZCUARO MÁGICO AL PÁTZCUARO VIOLENTO 
Atrás quedaron aquellos días de tranquilidad en Pátzcuaro, cuando la gente paseaba por 
las calles sin temor alguno, hoy es todo diferente, la inseguridad se ha apoderado no sólo 
de la ciudad sino de todo el municipio y no hay autoridad alguna que la pare. 

Es un municipio donde la ley y el orden son letra muerta, el alcalde Julio Arreola Vázquez 
pareciera que no existe. Los malhechores hacen de las suyas las 24 horas del día, ya 
nadie anda seguro. 

NUEVA ITALIA EN MANOS EQUIVOCADAS 
Nada que ver el trato humilde que daba a la gente Raymundo Arreola Ortega al que da 
actualmente el tal Hugo Wulfrano Andrade López, alcalde de Múgica. 

Pero como dice el dicho, vale más bueno por conocido que malo por conocer. Ni modo, se 
equivocaron y ahora los habitantes están pagando su error de haber votado por este vale 
que no da una. 

Pero además también miente, pues asegura que el robo de vehículos y a casa habitación, 
son dos de los delitos que se registraban con mayor frecuencia en el municipio, pero 
durante los últimos meses del año pasado lograron disminuir ambos delitos y en cuanto 
homicidio doloso dijo que están dentro de los municipios con más bajos casos. 

De verdad que la mitomanía es pegajosa, y todo indica que Alfredo Ramírez Bedolla les 
transmitió esa enfermedad a los alcaldes surgidos de Morena, sin igual de mentirosos. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-2/ 
 
 
PALABRAS MÁS 
ARTURO SUÁREZ RAMÍREZ 
 
LA SOBERBIA DEL CAUDILLO 
Perfeccionad vos la obra con nuestro 
amor infinito, para que el fin 
de su vida no desdiga del principio. 
Sor Juana Inés de la Cruz 
En este espacio lo he comentado, a López Obrador no le gustan los organismos 
autónomos y desde que llegó en el 2018 al Palacio Nacional, una de sus tareas ha sido 
destruir, que no quede piedra sobre piedra de aquello que le pueda hacer sombra como 
presidente, claro que para lograr sus ideas fue colocando a sus alfiles que todo le 
reportan y poco a poco fue silenciando las voces de esos organismos que hoy son una 
apéndice de la 4T, me dicen que constantemente reciben llamadas de la vocería para 
tirarles línea aunque los temas no sean de su jurisdicción hay que pronunciarse, apoyar a 
su patrón, al final a López le deben el cargo. 

https://portalhidalgo.com/poder-publico-2/


 

Muy temprano el Pejelagarto perdió el piso y mostró su verdadero rostro, su pensamiento 
maniqueo y culto a la personalidad, ya nos recetó que solo hay dos caminos, o se está a 
favor de la transformación o contra su movimiento, se entiende la sentencia sí hay crítica 
se está contra el caudillo que es el movimiento, siente que encarna a la democracia, nos 
guste o no el trabajo de Enrique Krauze, no se equivocó al nombrarlo como “mesías 
tropical”, su perdón para quienes se sometieron y hoy son partícipes de la 4T como 
Manuel Bartlett y su rencor para aquellos que lo abandonaron como Jaime Cárdenas, 
Carlos Urzúa, Arturo Herrera, Germán Martínez, entre otros que se convirtieron en sus 
más férreos detractores porque conocen las tripas, saben que no hubo cambio y no 
quisieron entrarle a actividades inconfesables, pero el tiempo nos dirá. 

Entre los que se han atrevido a criticar a López Obrador y su “proyecto de nación” están 
sus mentores, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo que le han dicho 
reiteradamente que no entienden eso de la 4T o que es un mero cuento adoctrinador 
idiotizante o simiesco como lo señaló Muñoz Ledo. 

A mediados del 2019 un grupo de periodistas tuvimos una reunión con Cárdenas 
Solórzano y tajante nos dijo que no veía definición en naciente gobierno de López, que 
había un gran riesgo de que fuera un sexenio perdido, hoy en el 2023 las evidencias le 
dan la razón, incluimos a la pandemia como justificador del fracaso en varios frentes, pero 
la 4T solo es una narrativa que reparte recursos para sus clientelas, claro que hay 
programas rescatables, pero tiene más frentes abiertos que resultados, un claro ejemplo 
son las Universidades del Bienestar, que hasta la fecha no se sabe cómo funcionan. 

Por su parte Porfirio Muñoz Ledo le ha cuestionado hasta la relación que puede haber con 
los criminales, habla de un narcoestado que no es poca cosa y también se ha sumado a 
la defensa del INE, mientras que a Mario Delgado le ha dicho de todo. 

Así los dos pilares de aquella lucha de 1988 en que se hablaba de un fraude electoral y el 
operador Manuel Bartlett que se sienta a la derecha del Pejelagarto. Hace unos días, en 
un arranque de furia López Obrador llamó adversario a Cárdenas Solórzano por ser 
partícipe del proyecto “Punto de Partida” de Mexicolectivo, pero pronto, muy pronto se 
deslindó el ingeniero de esa agrupación y así el histórico líder moral de la izquierda se 
ganó de nuevo el respeto del presidente, motivos sobran, claro está pues Lázaro 
Cárdenas Batel es parte del gabinete y vía de comunicación con el ingeniero. 

Así López Obrador nos da una muestra más de lo intolerante que puede ser y en los 
próximos 20 meses que quedan de su administración se va radicalizar más, la 
polarización social subirá conforme se acerque la elección, insisto hay que ser 
cuidadosos, responsables porque violentos hay en ambos bandos y se necesita una 
chispa para encender los ánimos. Con todo y que Cárdenas Solórzano se dobló ante 
López, el presidente debería tener consideraciones con quienes le abrieron la puerta, lo 
formaron y luego se volvió en su contra. 



 

Pero ante al fracaso y el avance del reloj no le queda de otra más que defender con 
insultos lo que no puede con la fuerza de la evidencia… aunque mejor ahí la dejamos. 

Entre Palabras 

No hay unidad en el PRI, la irrupción Alejando Moreno, sin invitación oficial a la plenaria 
de senadores, ocasionó que el coordinador parlamentario Osorio Chong abandonara la 
reunión plenaria, me dicen que se fue muy molesto porque siente que le tendieron una 
trampa Manuel Añorve y Mario Zamora. 

https://portalhidalgo.com/palabras-mas-10/ 

 
LA COSTUMBRE DEL PODER 
GREGORIO ORTEGA MOLINA 
 
ASILO POLÍTICO EN CRISIS ECONÓMICA Y DE CREDIBILIDAD 

*¿Qué puede hacerse por los migrante? ¿Cuál es la moral y humana obligación de los 
que dormimos en una cama y nos cubrimos del frío y alimentamos a satisfacción, ante los 
desheredados de la tierra, las víctimas de los gobernantes que se imaginan ser de 
izquierda y sólo son unos miserables dictadores? 

El drama nos sobrepasa. ¿Cuántos miles o cientos de miles de seres humanos buscaron 
refugio en otras naciones, como consecuencia de las dos conflagraciones mundiales del 
siglo XX? ¿Cuántos son los que hoy se mueven huyendo del hambre, de la violencia, de 
la trata, en el esfuerzo de no dar con sus huesos en las fosas clandestinas? 

 Las fronteras sur y norte de México son un hervidero de angustias, llantos, súplicas, 
venta de cuerpos y tráfico de órganos… y desaparecidos. De ahí que quienes deseen vivir 
a como dé lugar, sin importar sacrificios ni sufrimientos, ya sea padecidos o infligidos, 
vean como una opción convertirse en sicarios o, al menos, en halcones. La prostitución de 
mujeres y hombres, de niñas y niños, es ya un paso que dan sin sentir. Quieren comer, 
dormir, vestirse, bañarse, salvar a los muy menores. 

Me resulta imposible visualizar la ruta que siguen los haitianos para llegar al Usumacinta, 
o los norafricanos que desean llegar a Estados Unidos accediendo por Guatemala y 
México. Resulta incuestionable asumir que existe en operación una red internacional de 
tráfico de personas, sin importarles los destinos finales ni cuántos fallezcan en los 
trayectos. Los encierran hacinados, tan apelmazados como sardinas. 
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¿Qué puede hacerse por los migrante? ¿Cuál es la moral y humana obligación de los que 
dormimos en una cama y nos cubrimos del frío y alimentamos a satisfacción, ante los 
desheredados de la tierra, las víctimas de los gobernantes que se imaginan ser de 
izquierda y sólo son unos miserables dictadores? 

 

 La crisis económica de México obliga a replantearse la situación, porque resultará verdad 
que nada más unos pocos actuarían como verdaderos cristianos al ser capaces de darles 
su abrigo, y el gobierno únicamente verá su interés político, como lo hace el de Estados 
Unidos. Ni modo de compartirles el desempleo, la violencia, facilitarles la prostitución, 
cerrar los ojos ante los que se convierten en sicarios o delincuentes. Están las 
organizaciones sociales -tan abominadas por nuestro presidente-, pero resulta claro que 
son insuficientes para dar respuesta a tanto abandono, tanto reclamo, tanta ausencia de 
la divinidad, sea anglicana, judía, católica o genéricamente cristiana. Es de no creerse lo 
que hacemos con nuestros semejantes. 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-18/ 
 
 
QUADRATIN 
FELIPE DE J. MONROY 
 
PERIFERIAS ECLESIALES 
 En estos días he tenido oportunidad de presentar ante un par de auditorios el reciente 
libro colaborativo ‘Periferias eclesiales. Reflexiones para avanzar’ (Buena Prensa, 2022), 
coordinado por el obispo Francisco Javier Acero Pérez y en el que participamos nueve 
autores de distintos orígenes y perspectivas respecto a aquellos márgenes sociales y 
humanos que muchas veces son acallados o invisibilizados tanto por las estructuras como 
por los sistemas culturales dominantes.  El libro recoge reflexiones, experiencias, historias 
e investigaciones sobre realidades aparentemente ‘poco vistas’, discriminadas o 
prejuzgadas históricamente por la Iglesia católica: las mujeres, los jóvenes, la diversidad 
sexual, las comunidades originarias, los marginados, las personas en condición de 
migración, los divorciados o las víctimas de abusos. Por supuesto, éstas no son todas las 
periferias materiales o existenciales de nuestro mundo contemporáneo pero sí son las que 
en los últimos años han cuestionado profundamente a las instituciones católicas sobre sus 
mecanismos de acompañamiento y atención. Con la llegada del papa Francisco al solio 
pontificio en 2013, estas realidades humanas han contado con un líder espiritual que 
verbaliza con sencillez y respeto las cualidades de dignidad humana que permanecen (y 
deben ser reconocidas y protegidas) en cada una de estas personas que viven singulares 
desafíos; además, ha priorizado una visión eclesial de auxilio preferente a las personas 
heridas en lugar de una búsqueda de solidez en las estructuras eclesiásticas.  Su radical 
propuesta de un nuevo espíritu cristiano sin duda ha provocado varias reacciones 
adversas, casi siempre de autopreservación institucional o de autosuficiencia espiritual; es 
decir, cúpulas de superioridad moral autolegitimadas preocupadas más por las formas 
tradicionales de gobierno y administración que por el cambio de época que ha 
descristianizado al siglo XXI.  
 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-18/


 
 
Por ejemplo, el famoso memorando ‘Demos’ –atribuido al recién fallecido cardenal Pell y 
que pretende influir en el Colegio de Cardenales para elegir a un próximo pontífice que 
revierta los cambios hechos por Francisco– básicamente es un llamado desesperado a 
recobrar la dureza e infalibilidad en la potestad disciplinaria y sancionadora de Roma, así 
como el retorno a la invariabilidad cultural de las expresiones cristianas; es decir, que la 
diversidad pluricultural cristiana sea nuevamente sometida a la visión particular de cierta 
idea de occidente europeo católico (que tampoco ya existe).  Lo grave de las reacciones a 
la propuesta periférica de Francisco es que parecen convocar anticipadamente a un 
nuevo líder católico cuyo programa responda a lo que las cúpulas eclesiásticas han 
perdido en las últimas décadas: volver a ser una autoridad irrebatible para la cristiandad y 
que su aparato de gobierno sea nuevamente una fuerza política global incontestable. Y 
quizá por eso sea tan relevante una publicación como la coordinada por el obispo Acero; 
porque no sólo evidencia que el verdadero valor de la expresión cristiana siempre se ha 
encontrado en las periferias (dos autores recuerdan la marginalidad de la provincia 
romana donde Jesús predicó en una lengua que sería considerada ‘indígena’ por el 
imperio reinante) sino porque el auténtico poder de la Iglesia católica nunca ha sido la 
influencia política o económica de nuestra era común sino en la capacidad adaptativa y 
transformadora de los creyentes ante las realidades emergentes, marginales o 
incomprendidas de cada época. No quiero dejar de agradecer un gesto que se ha repetido 
al final de las reflexiones del coordinador y los autores en las presentaciones del libro: la 
generosa y determinada participación de los asistentes para compartir sus propias 
historias respecto a lo que aún hoy es considerado periférico, invisible o silente; son 
prueba fehaciente de que los creyentes latinoamericanos abrazan sin regatear el presente 
y miran sin miedo los desafíos que la humanidad comparte. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/periferias-eclesiales-felipe-de-j-monroy/ 
 
 
ROLANDO ANDO 
VÍCTOR MANUEL JUÁREZ  
QUE NO HAY SABOTAJE, SINO CRIMEN ORGANIZADO.  
La hipótesis y su narrativa sobre sabotajes al Sistema de Transporte Colectivo se cae a 
pedazos como el mismo Metro. La presencia de la Guardia Nacional no ha impedido que 
los incidentes “atípicos” se den casi a diario, aunque si ha inhibido el robo de cables de 
cobre. Ahora, ante la imposibilidad de demostrar posibles boicots o sabotajes cometidos 
por los trabajadores, apuntan a bandas organizadas que roban toneladas, si toneladas de 
cobre sin que puedan ser detectadas, o al menos observadas en las partes exteriores del 
sistema La semana inicio con un fuerte despliegue mediático de parte de la autoridad 
capitalina, para justificar la falta de mantenimiento que tiene en vilo a nuestro Metro, tan 
usado como golpeado por años y en diversas administraciones. El señalamiento de 
sabotaje pegó en la parte más sensible, los trabajadores del Metro, quienes de inmediato 
respondieron para dilucidar el pleito casero, que ya ha cobrado vidas: 26 en la línea 
dorada, una en la línea naranja. Las indagaciones periodísticas señalan que, del último 
incidente fatal, en la Línea 3, a la fecha se han suscitado 16 percances, es decir uno cada 
31 horas y que han provocado que el servicio se suspenda. El mismo director del Metro 
en diversas entrevistas ha reconocido que hay “obsolescencia” ya en el STC, pues su uso 
constante y desde hace muchos años requiere de mucha atención y mantenimiento. 
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 Los casos “atípicos” se dan pues casi todos los días y van desde humaredas, 
ponchaduras de llantas, puertas que no cierran, desprendimiento de cables, alcance3s de 
vagones y desprendimientos der los mismos, objetos arrojados a las vías como latas de 
refresco y cerveza. Destaca entre estos la aprensión y posterior liberación de una humilde 
ama de casa a quien se le cayeron las aspas de su lavadora y fue señalada de 
saboteadora, así como la de un conductor en arraigo domiciliario por dizque conducir 
negligentemente e irse a impactar contra otro convoy ¿quién en su sano juicio se estrella 
para quedar lesionado o matarse? Sabemos que, desde la semana pasada, la Fiscalía 
General de Justicia investiga siete de los incidentes, incluido el alcance de vagones, con 
el señalamiento de que “detrás de estos hay actos dolosos que podrían derivar en 
acusaciones de sabotaje”. Es decir, meras suposiciones que no han podido sustentar. En 
diversas entrevistas, el director del STC, Guillermo Calderón apunta en ese sentido, dice 
que el robo de cables ha ocasionado constantes averías y accidentes en los últimos 
meses y apunta directamente al crimen organizado. Asegura el funcionario capitalino que 
desde el 2022 se sustrajeron 33 toneladas de cable, lo que implica 14.5 kilómetros, lo que 
pone en riesgo el servicio y la seguridad de los usuarios. A Ello debe añadirse que en el 
mes pasado se robaron cuatro kilómetros más de cables, sin que la Guardia Nacional lo 
haya detectado. En conferencia de prensa, Calderón, explicó que la mayoría de los cables 
robados son en zonas exteriores del metro y no bajo los túneles. Aseguró que la 
presencia de la GN ha propiciado la disminución de la extracción. E informó se instalarán 
más de tres mil cámaras en diversos puntos exteriores e interiores para frenar el ilícito. 
Empero reconoció que la tarea es titánica, pues de los miles de kilómetros de vía, hay 
muchos registros que son vulnerables como son los registros externos de las líneas 1, 2, y 
3 cuyos registros no se encuentran en áreas confinadas y sólo los separa una malla 
ciclónica que puede ser violentada para robar el cable y observó que para robar el cable 
de cobre se requieren de cuadrillas y camiones de redilas. De esta manera, la hipótesis y 
narrativa sobre un sabotaje, por parte de los mismos trabajadores, apoyados por su 
sindicato se empieza a derrumbar, pues, el mismo directivo aseguró que hay una buena 
relación y todo apunta a bandas delincuenciales bien organizadas como para extraer 
toneladas de cables. Ojeroso por las desveladas y desmañadas, Calderón admitió 
también que hay “obsolescencia” en nuestro Sistema de Transporte Colectivo, nacido con 
bomba y platillo en septiembre de 1969, lo cual sólo se explica por el gran uso y 
demanda, conjuntado con el descuido y falta de mantenimiento, pues hay Metros en el 
mundo, mucho más añejos que el nuestro. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/rolando-ando-victor-manuel-juarez-6/ 


